
Как правильно 
выполнять работу над 

ошибками
по русскому языкуНазвание 

орфограммы
Делай так! Оформляй так!

Большая 
буква в 
начале 
предложения
.

Выпиши 
предложение 
правильно. 
Придумай и запиши  
ещё одно 
предложение. 
Подчеркни 
заглавную букву и 
точку в конце 
предложения.

Выпал 
пушистый снег.
Дети рады.

Пропуск букв. Выпиши слово. 
Подчеркни  в нём 
пропущенную букву.

Звонок, ученик.

Перенос 
слова.

Раздели слово для 
переноса. Придумай 
ещё слово на эту 
орфограмму. При 
переносе одну 
букву нельзя 
оставлять на 
строке и нельзя 
переносить на 
новую строку.

Оси – на, мо – 
роз, кон – фе – 
та.



Слог. Раздели слово на 
слоги. Обозначь 
гласные. Сколько в 
слове гласных – 
столько и слогов.

У  чи  тель

ЖИ – ШИ
ЧА – ЩА
ЧУ - ЩУ

Выпиши слово 
правильно. 
Придумай и запиши 
ещё два слова на 
эту орфограмму. 
Обозначь 
графически.
ЖИ – ШИ пиши с 
буквой И. 
ЧА – ЩА пиши с 
буквой А. 
ЧУ – ЩУ пиши с 
буквой У.

малыши – ежи
роща – чашка
щука -  чулан
 

Правописани
е 
непроверяем
ых 
безударных 
гласных в 
корне слова 
(СЛОВАРНЫ
Е СЛОВА).

Напиши слово 
правильно 3 раза. 
Поставь ударение, 
раздели на слоги, 
выдели «опасные» 
места.

У  че  ник,
 у  че  ник, 
у  че  ник.

Правописание 
безударной 
гласной в 
корне слова.

Выпиши слово, 
напиши проверочное, 
поставь знак 
ударения, выдели 
корень и безударную 
гласную в корне.

Гроза - грозы



Правописан
ие парных 
звонких и 
глухих 
согласных в 
корне слова.

Напиши слово 
правильно. Подбери 
проверочное слово, 
выдели корень, 
подчеркни.
Чтобы правильно 
написать 
сомнительную 
согласную в 
корнеслова, нужно 
изменить слово 
или подобрать 
однокоренное , в 
котором после 
этого согласного 
звука стоял бы 
гласный.

Гриб – грибы,

глаз - глаза

Большая 
буква в 
именах 
собственных
.

Напиши слово 
правильно. Запиши 
ещё 2 слова на 
данное правило. 
Выдели и подчеркни 
орфограмму.

Таня, река 
Кама, город 
Сарапул, кошка 
Мурка, Иван 
Иванов

Перенос 
слов с 
удвоенной 
согласной.

Раздели слово для 
переноса. Придумай 
ещё слово на эту 
орфограмму. При 
переносе двойные 
согласные 
РАЗДЕЛЯЮТСЯ!

Тон - на, кас - 
са, мас - са, 
антен - на.



Разделитель
ный  Ь и Ъ 
знак.

Выписываю слово, 
подчёркиваю то место, 
где была допущена 
ошибка, подбираю ещё 2 
своих слова на это 
правило, записываю их
Разделительный Ь 
знак пишется после 
согласных перед 
гласными Е,Ё,Ю,Я,И.
Разделительный Ъ 
знак пишется после 
приставки, которая 
заканчивается на 
согласную, перед 
гласными Е,Ё,Ю,Я. 

Ручьи, 
воробьи, 
колье.
Подъезд, 
объявление, 
въехал. 

Мягкий знак 
Ь показатель 
мягкости.

Выпиши слово, 
подчеркни орфограмму. 
Запиши ещё 2 слова на 
это правило.
Ь – показатель 
мягкости согласных 
пишется в середине 
слова или в конце 
слова после 
согласной.

Мельница, 
олень, 
мальчик.

ЧК, ЧН, ЩТ, 
ЩН, НЧ

Выпиши слово 
правильно. Придумай и 
запиши ещё два слова 
на это правило. 
Подчеркни орфограмму.

Бабочка, 
ручной, 
птенчик.


